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Traffico in panne 
E domani in corteo 
150mila pensionati 

Alto il n u m e r o degl i inc ident i s t radal i pe r il ma l 
t e m p o de l l a s c o r s a no t t e : o t t an ta , da l l e 19 a l l ' a lba 
di ieri. Traffico p e s a n t e o v u n q u e in città. Un 'a l t ra 
g i o r n a t a n e r a è previs ta p e r d o m a n i : i lavoratori 
p e n s i o n a t i m a n i f e s t a n o c o n t r o la m a n o v r a e c o 
n o m i c a . I co r t e i p a r t o n o d a p i a z z a de l la R e p u b 
bl ica , p i a z z a R a g u s a e d a l Circo Mass imo . Per le 
s t r a d e de l l a c a p i t a l e 250 mila lavoratori . 

• i Una giornata nera per il 
traffico cittadino. La pioggia 
della notte scorsa ha fatto sali
re il numero degli incidenti 
stradali: i vigili urbani ne han
no contati ottanta dalle 19 al
l'alba di Ieri. La circolazione è 
andata In tilt ovunque, E do
mani si replica, per via della 
manifestazione nazionale del 
pensionati contro la manovra 
economica, organizzala dai 
sindacati Cgil.CIsl e UH, 

Si tratta di un disordine au
tomobilistico annunciato: per 
le vie della città, a partire dalle 
ore 9, sfileranno in corteo circa 
250 mila lavoratori pensionati. 
Tre i punti di raccolta: Circo 
Massimo, piazza della Repub
blica e piazza Ragusa. La ma
nifestazione si concluderà in 
piazza di Porta San Giovanni. 

Per l'occasione, il comando 
della polizia municiapale verrà 
rafforzato, Ci saranno più vigili 
In strada dalle 5 alle 15, il traffi
co sarà pesan'e sulle vie con
solari e difficoltà alla circola
zione si prevedono anche sul 
Grande raccordo anulare, 

Questo è l'elenco delle vie in
teressate & 'penalizzate» dal 
corteo: Pontina, Cristoforo Co
lombo, Salaria, Porta Plnciana, 
piazzale Brasile, Appia. Tusco-
lana e tutto il Gra, E ancora: via 
Appia Nuova, piazza Re di Ro
ma, piazza Tuscolo, piazza Lo
di, piazza Vittorio Emanuele II, 
Colosseo, piazza Numa Pom
pilio, Porla Metronia e Porta 
Latina. 

Ieri, auto in coda e tanti Inci
denti straniali. La prima emer
genza è scattata alle 6.15 in via 
Oceano Pacifico/Cristoforo 
Colombo. Poi di seguito le al
tre segnalazioni: vìa Flaminia 
Nuova, Tomba Jl Nerone... Al
io 7 c'era una fila chilometrica 
sulla via Pontina: traffico total
mente paralizzato, l'ultima au
to della coda toccava Tor de' 
Cenci. Alle 8, invece, a largo dì 
Santa Susanna, un pedone è 
stato investito da un autobus 
dell'Alai: (linea 62). Il feritosi 
chiama Giovanni Mescia ed è 
ricoverato alll'ospedale San 
Giacomo con una prognosi di 
40 giorni. 

La decisione presa ieri notte Niente accordo in Regione 
in un'assemblea dei farmacisti sul pagamento degli arretrati 
Sarà garantita l'assistenza anche se il consiglio approva 
solo per i prodotti salvavita l'accensione di un mutuo 

Farmacie, dal primo ottobre 
medicine a pagamento 
Niente accordo tra Regione e farmacisti privati. E così 
medicine a pagamento a partire dal 1° ottobre, l o ha 
deciso ieri a tarda sera un'infuocata assemblea det-
l'Assi prof ar. Neanche il mutuo deciso dal consiglio 
della Pisana è riuscito a placare le loro ire per i circa 
400 miliardi di pagamenti arretrati. «Non abbiamo 
avuto garanzie sufficienti in un clima finanziario sem
pre più buio», dice il loro leader Caprino. 

BACHILI OONNILLI 

• I Farmaci a pagamento 
dal primo di ottobre, con l'e
sclusione dei salvavita. Cosi a 
deciso ieri a tarda sera l'as
semblea dei farmacisti privati. 
Il blocco dell'assistenza farma
ceutica è stato dichiarato dopo 
che l'incontro di ieri mattina 
tra Regione e farmacisti ha sor
tito un niente di fatto. Le poche 
assicurazioni sui tempi e le 
modalità di pagamento dei de
biti da parte della Regione non 
hanno per nulla soddisfatto 
l'Assiprofar, associazione delle 
farmacie private. L'impegno 
ad onorare tutti i pagamenti ar
retrati è stato preso dal presi
dente della giunta regionale 

Giorgio Pasctto e dall'assesso
re alla sanità Antonio Signore. 
Ma per la delegazione capita
nata da Franco Caprino, re
sponsabile della Federfarma 
del Lazio, non esisterebbero 
sufficienti garanzìe per il ri
spetto di questi impegni, spe
cialmente in un quadro finan
ziario nero come quello di 
quest'anno. 

L'assessore Signore ha pre
sento a Caprino un pacchetto 
di proposte per arrivare al sal
do di tutti gli arretrati, primafra 
tutte l'accensione di un mutuo 
con cui la Regione possa anti
cipare circa 298 miliardi per il 
ripiano del disavanzo dell'an

no scorso e un acconto sul di
savanzo preventivo di que
st'anno. E nel pomeriggio il 
Consiglio regionale ha appro
vato all'unanimità la delibera 
di giunta per il mutuo. Ma no
nostante che Signore assicuri 
che i farmacisti verranno paga
ti anche in caso che la delibera 
subisca osservazioni da parte 
del commissario di governo, 
l'Assiprofar è molto lontana 
dall'essere contenta. Bisogna 
attendere che si formi un con
sorzio dì banche per la con
cessione del mutuo, poi che 
arrivino i fondi promessi dal 
ministero del Tesoro per il 91 e 
l'integrazione promessa dal 
governo per il 92. E restano co
munque fuori i residui da pa
gare per la spesa dell'87 e 
dell'88. «Per il 91 non vengono 
comunque coperti gli interessi 
che abbiamo dovuto pagare in 
attesa di riscuotere dalla Re
gione - spiega Caprino - in più 
non abbiamo avuto risposte 
chiare su cosa sarà del disa
vanzo del 92». Quest'ultimo è 
stimato in 330 miliardi, ma po
trebbe salire ulteriormente se, 
come pensano i farmacisti, la 

gente preoccupata per i tagli 
all'assistenza, inizierà a fare in
cetta di medicine. «Rispetto al
la questione del deficit del 92 -
continua Caprino - Pasetto e 
Signore non hanno avuto di 
meglio da dirci che hanno avu
to assicurazioni di ripiano da 
parte del governo. Ma assicu
razioni solo verbali, niente di 
scritto, e con l'aria che tira... Il 
governo dice che ci deve pen
sare la Regione, la Regione di
ce che ci penserà il governo. 
Noi però intanto dobbiamo 
pagare interessi sempre più 
cari alle banche per poter con
tinuare a comprare ì farmaci, 
in attesa dì finanziamenti pub
blici sempre più incerti. Inoltre 
anche l'anno scorso la giunta 
si era impegnata a risolvere il 
problema, poipero non è stato 
attivato nulla. E l'assurdo è che 
il Lazio è solò all'undicesimo 
posto come spesa farmaceuti
ca, ma è la regione più pena
lizzata. Perciò ìn questi giorni 
abbiamo presentato un espo
sto alla Corte dei Conti. Per il 
resto siamo d'accordo con i 
sindacati: bisogna ridurre il 
prontuario farmaceutico na
zionale». 

Il Vaticano non sospende la costruzione all'interno delle mura 

Vìa il cantiere, continuano i lavori 
Il Cupolone sempre a rischio 

Il Vaticano sta smantellando il cantiere che oscura
va il Cupolone. Si trattava di un deposito di attrezzi 
che, ; «Mfibi^1jServttp„net la costruzione, all'interno 
delle^MurajalìcaDe, deUledificio di Santa Marta. 
SoifSwa ndlHcawtlUjn pa l l egg io comunale. Italia 
Nostra, Pds e Verdi erano scesi in campo contro la 
struttura. Salvagni, pds: «È frutto della nostra batta
glia, ma non è ancora scampato pericolo». 

Ambientalisti su palazzo Barberini 
«Quanto paga il circolo ufficiali?» 
• Quanto paga di affitto allo Stato il circolo ufficiali delle 
Ione armate che da anni occupa gran parte di palazzo Bar
berini? E l'Interrogativo che l'associazione Italia Nostra pone 
alla direzione generale del demanio che fa capo al ministe
ro delle Finanze. 

Palazzo Barberini, capolavoro barocco romano, fu ac
quistato nel '49 dallo Stato al fine di sistemarvi le opere della 
galleria nazionale di arte antica. «Cosa tutt'ora resa impost

ile - sottlllnea Italia Nostra - dall'Ingombro del circolo uffi
ciali per esercitarvi un'attività commerciale». 

Polemiche a Pomezia 
Un miliardo di affitto 
per la Usi e il Comune 
Pds: «Spesa eccessiva» 

aV Giù il cantiere che oscu
rava it Cupolone. Continua
no però 1 lavori per realizzare 
l'edificio che rischia di oscu
rare S. Pietro. Il Vaticano ha 
dato avvio allo smantella
mento del cantiere in via Sta
zione vaticana, sorto a ridos
so delle mura su un parcheg
gio del comune di Roma. Il 
Campidoglio prima aveva 
dato l'autorizzazione e alta 
fine di luglio l'aveva revoca
ta. Contro la presenza della 
struttura erano intervenuti 
«Italia nostra», Carlo Argan, 
Antonio Cederna, il Pds e i 
Verdi. Motivo: copriva la vi
suale di San Pietro. 

Il cantiere sarebbe servito 
come deposito attrezzi per la 
costruzione dell'edificio di 
Santa Marta all'Interno dello 
Stato Vaticano. E come loca
le dove ricoverare tempora
neamente il materiale di 
scarto. 

Adesso sono in molti a 
esprimere soddisfazione. Il 
presidente della circoscrizio

ne Gilberto Casciani ip^di)' 
«È una delle poche volte che 
slamo riusciti a far rispettare 
le leggi italiane. Ora i cittadi
ni avranno a disposizione i 
cento posti del parcheggio*. 
Piero Salvagni, consigliere 
comunale del Pds, ha dichia
rato che grazie alla battaglia 
fatta fino adesso «il Vaticano 
è stato costretto a smontare il 
cantiere». Salvagni ha ag
giunto però che il rischio 
oscuramento non è scongiu
rato. «Il pericolo di oscura
mento della cupola di San 
Pietro non è scomparso visto 
che il Vaticano continua a la
vorare all'interno delle mura 
per realizzare la casa di San
ta Marta. Spetta ora al gover
no italiano, e soprattutto al 
ministro Ronchey, interveni
re». La Consulta per la città 
ha già annunciato un'iniziati
va. Il primo ottobre si terrà un 
sit-in davanti al ministero dei 
Beni culturali «per indurre il 
ministro a chiedere garanzie 
al Vaticano». 

Da lunedì controlli in tutti gli istituti della città 

Cani antidroga 
davanti alle scuole 

r> * 

• a Prevenzione antidroga davanti alle 
scuole. Con trentasei unità operative e tre 
cinofile, volanti, autoradio, personale indi
visa e in borghese per prevenire io spaccio, 
è scattata il servizio di vigilanza predispo
sto dal questore. Da lunedì gli agenti si so
no distribuiti nei quartieri della città davan
ti alle scuole a rischio segnalate dai com
missariati di zona. Fino adesso sono circa 

settanta gli istituti superiori controllati nella 
capitale e trenta quelli in provincia. «I risul
tati dello scorso anno sono incoraggianti», 
hanno detto in questura. Nelle prime due 
settimane dei precedente anno scolastico, 
gli agenti hanno arrestato 14 persone e se
questrato tre chili di eroina e un chilo e 
mezzo di hashish e controllato sul posto 
3.500 persone sospette. 

• • Polemiche per la nuova 
sede del comune di Pome-
zia, in via Roma, e per quella 
della Usi Rm 33, In via del Ca
stelli Romani. Per la prima 
struttura vengono spesi circa 
300 milioni fanno, per la se
conda quasi II doppio. In
somma, una spesa comples
siva di un miliardo di affitto. 
•Una somma eccessiva», se
condo Il Pds che sull'argo
mento ha presentato un'in
terrogazione In consiglio co
munale. 

Il sindaco Walter Fedele 
sostiene che II trasloco degli 
ulflcl comunali si è reso ne
cessario perchè l'ultimo pla
no del vecchio municipio era 
Inagibile e che gli unici uffici 
disponibili erano quelli di via 
Roma. Ma II Pds rincara la 
dose e chiede verifiche sulla 
licenza comunale di abitabi
lità. 

Secondo il Partito demo

cratico della sinistra, infatti, 
per i due edifici manchereb
bero le autorizzazioni dei vi
gili del fuoco, e per quella del 
Comune di Pomezia anche 
la variante di destinazione 
d'uso da civile abitazione a 
servizio pubblico. 

E i politici cosa rispondo
no? «La licenza è in via di 
compilazione», ha spiegato il 
primo cittadino. E I ammini
stratore straordinario della 
Usi, Francesco Angellcone: 
«Ci mancherebbe altro. Sia
mo proprio noi a fare questi 
controlli. Le nostre autorizza
zioni sono tutte in regola». 
Poi aggiunge: «La nuova sede 
è il triplo di quella vecchia ed 
è modernissima. Noi non 
avremmo mai potuto acqui
starla. E poi - sottolinea An
gellcone - queste decisioni 
spettano alla Regione. Certo 
è che se la Pisana vorrà ac
quistare questa sede si rispar
m i c i del denaro pubblico». 

Al termine l'iniziativa dell'Uisp peri giovani: sport, balli e laboratori di pittura 

Casal del Marmo, danze per la libertà 
Conclusa con una festa P«Estate diversa» 
Si è conclusa con una festa «Un'estate diversa», l'ini
ziativa organizzata dall'Uisp nel carcere minorile di 
Casal del Marmo. L'altroieri nella palestra del peni
tenziario i ragazzi e gli operatori si sono «salutati» 
dopo aver trascorso insieme tre lunghi mesi. Ping 
pong, atletica, pallavolo, basket, danza, laboratori 
di disegno e pittura: queste le attività organizzate 
per i sessanta giovani del carcere di via Barellai. 

LAURA DETTI 

• i Le vesti lunghe e colora
te. I bei volti truccati. E un'oc
casione unica: una festa. I pro
tagonisti sono le ragazze e i ra
gazzi di Casal del Marmo che 
l'altroieri nella palestra del car
cere minorile di via Barellai 
hanno «ricordato" l'estate ap
pena terminata, Un'esiate di
versa che probabilmente per i 
giovani del penitenziario sta
volta è passata più velocemen-
te.Tre mesi trascorsi sul tavolo 
dì plng pong, sui campi di pal

lavolo e di basket, in una pale
stra fornita di specchio e sbar
re, per «inventarsi» la danza, e 
nelle sale dei laboratori di pit
tura e disegno. Ed è proprio 
«Un'estate diversa» il nome da
to a tutto questo dai 15 giovani 
operatori che per IMO ore han
no messo in piedi attività spor
tive, gare e tornei. L'Iniziativa è 
firmata «Uisp» che da circa die
ci anni lavora nel carcere mi
norile di Casal del Marmo, 
L'intervento di quest'estate è 

stato, però, diverso sia per l'or
ganizzazione che per il succes
so ottenuto. Allo sport que
st'anno sono stati aggiunti la
boratori dì disegno, pittura e di 
danza. E, dato più importante, 
stavolta la partecipazione è 
stata di gran lunga maggiore ri
spetto alle iniziative passate. 
«Sono stali coinvolti tutti -
spiega Roberta Pinto presiden
te dell'Uisp Roma -. Si iscrìve
vano al corso e cosi assumeva
no un obbligo. I ragazzi qui vi
vono in una grande disorga
nizzazione mentale e fìsica e 
avere un impegno da portare 
avanti li aiuta. Un altro ele
mento su cui abbiamo puntalo 
è stato quello del superamento 
dei ruoli. Qui, si sa, ci sono le 
lobby: capi, sottocapi, divisioni 
in comunità. Durante le partite 
i ragazzi dovevano a rotazione 
diventare arbitri, in modo che 
ognuno si trovava una volta 
nella posizione di giudicare e 
un'altra in quella di essere giu
dicato». 

Tema predominante delia 
testarla libertà. C'è chi ha dise
gnato il mare aperto, chi una 
grande farfalla e chi, invece, si 
è «firmato» cosi: un albero sen
za foglie, trafitto da una frec
cia, che piange e dice: «Lascia
temi perdere, voglio pace». Le 
firme e la lingua in cui sono 
scritte le frasi dimostrano quel
lo che poi si riscontra nei dati: 
tra i 40 ragazzi che sono qui 18 
sono italiani, 22 nomadi e il re
sto nord-africani; tra le 29 ra
gazze, invece, 25 sono nomadi 
e 4 italiane. 

In un angolo della sala un 
televisore su cui scorrono le 
immagini del video realizzalo 
durante gli incontri di danza. 
Sono te ragazze le più interes
sale a «riverdersi* sullo scher
mo, Vicino a loro le conduttrici 
del laboratorio, Francesca 
Brienza e Maria Luisa Merlo. 
Raccontano quest'insolita 
esperienza; «L'idea non era 
quella di fornire nozioni di tec
nica, ma di dare stimoli e la

sciare ad ognuno la possibilità 
di esprìmersi. Abbiamo inseri
to man mano nel programma 
le loro idee, i movimenti delle 
danze dei loro paesi». 

Sul tavolo degli interventi, 
breve momento ufficiale della 
festa, il prefetto Caruso, Alfre
do Gentili dell'Ufficio immigra
zione della Regione, Roberta 
Pinto, un ragazzo e una ragaz
za in rappresentanza dei gio
vani di Casal de) Marmo e Giu
seppe Macovec, direttore del 
penitenziario. Ha concluso la 
festa il concerto di Marco Barn-
bati e la sua band. Ma la vera 
conclusione la data O., giova
ne spigliata che ha preso la pa
role a nome di tutti i suol com
pagni. «Qui si cade nell'apatia 
più assoluta - ha detto -. Que
sta iniziativa è siala importante 
per noi. Spero che quello detto 
qui stasera non siano solo "pa
role", ma che si mantengano 
gli impegni e si continui con 
iniziative come questa». 
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• TACCUINO mmÈmmma^^t^^mmmm 
Un programma dal basso. È possìbile una programmazione 
sociale strettamente legata all'operatività dei servizi? Se ne 
parlerà oggi nell'ambito del terzo incontro «Laboratorio per 
il futuro» organizzato dalla Fondazione Labos con il patroci
nio della Provìncia. Interverranno Ferruccio Nilia (assessore 
al comune di Pordenone), Claudio Calvaruso (presidente 
del Labos), e Cristiano Di Francia (ricercatore Labos). Dal
le 9.30 a Palazzo Valentini -via IV Novembre 119/a. 
Per la Somalia. La Confartigianato di Ostia, in collabora
zione con pittori di rilievo nazionale e con il patrocinio della 
XIII Circoscrizione, ha organizzato una manifestazione a fa
vore del popolo somalo. Si trotta della realizzazione di qua
dri che saranno venduti a prezzo simbolico: la somma rac
colta verrà interamente affidata alla Croce rossa italiana che 
provvedere a convertirla in aiuti umanitari. Oggi, domani e 
domenica, dalle 9 alle 18, oltre cento pittori dipingeranno in 
via delle Repubbliche marinare, ad Ostia. 
Coni di danza. La Sas (Scuoiai arte, spettacolo) organiz
za corsi professionali per ballerini, autorizzati e finanziati 
dalla Regione. I corsi, di durata biennale, prevedono lezioni 
di danza moderna, danza classica, recitazione, canto, lin
gua inglese, storia della danza, tecniche dello spettacolo, in
formazioni socio-economiche, Le <|g*ìoni inizeranno in ot
tobre e si concluderanno a giugno: Per informazioni e iscri
zioni rivolgersi alla Sas: via F. Ozanam, 125 - Tel. 
58.20.45.26; oppure via Trionfale, 8737 -tei. 33.71.207. 

I NEL PARTITO I 
FEDERAZIONE ROMANA 

Sezione P. San Giovanni: (via La Spezia 79) ore 18 attivo 
IX Circoscrizione con Carlo Leoni. 
TeHeramenlo: avviso alle sezioni. Il prossimo rilevamento 
nazionale è fissato per martedì 29 settembre. Entro lunedi 28 
inderogabilmente, vanno consegnati in Federazione tutti i 
cartellini delle (essere fatte. 
Avviso; Fiumicino, sabato 28 settembre ore 18 piazza del
l'Orologio manifestazione Pds locale contro i provvedimenti 
economici del governo con Franca Prisco. 
Mattatolo (Campo Boario): Festa Unità, numeri vincenti 
1-20 settembre: 1. 12312; 2. 03505; 3. 06603; 4. 18689; 5, 
02116; 6.10498; 7.08107; 8.20712; 9.23961. 

UNIONE REGIONALE 
Unione regionale: in sede ore 16.30 riunione sui trasporti 
(Fredda, Fìlisio, Montino). 
Federazione Castelli: Festa Unità della Federazione Ca
stelli a Ciampino Parco A Moro, via Mura dei Francesi ore 18 
dibattito «Riforma elettorale degli Enti locali: elezione diretta 
del Sindaco»; ore 18.30 conversazioni sulle esperienze dei 
Centri Diritti di Roma (Paparo, Lupino). 
Federazione Froalnoiie: In Federazione ore 18 incontro 
con i lavoratori su manovra economica del Governo (Molli
ca, Gatti, De Angells). 
Federazione Lattila: continua Festa Unità dì Latina; Sezze 
ore 18 assemblea pubblica su ì decreti del Governo. 
Federazione Rieti: in Federazione ore 17 attivo provincia
le su crisi ec^c^^fÌnana| | | | :^Ftatcher, Bianchi). 
PcdcraiMoe i M k TivoÉfimla Doria ore 18.30 riunio
ne del Ct.4 AT04§rl^ Per n iP l ro per la giustizia sociale per 
un governo di svolta l'iniziativa delPds; 2) Approvazione bi
lancio, situazione politica e ripresa attività (Gasbarri, Onori, 
Cervi) : Apre Festa Unità di Crvìtella S. Paolo. 

(PICCOLA CRONACAI 
Culla. È nata Claudia. Alla gioia dei genitori, Massimo e 
Candida, si uniscono i compagni dell* sez. Pds Subaugusta. 
Auguri dall'Uniti. 

L'Associazione Culturale 

«L'ISOLA 
CHE NON C'È» 

organizza 
Corsi di lingua inglese e francese 

Visite guidate, escursioni, 
CI KUNG, CINEMA, TEATRO 

AVVISO AGLI UTENTI 
Le Organizzazioni Sindacali dei Lavoratori CQIL-
FNLE, CISL-FLAEI, UIL-UILSP hanno procamato uno 
sciopero del personale dell'A.C.E.A. per il giorno 28 
settembre 1892 con le seguenti modalità: 

a) personale degli uffici e del settori operativi: asten
sione nelle prime quattro ore della giornata; 

b) turnisti: le prime quattro ore per ogni turno. 
L'A.C.E.A. rende noto che, d'intesa con le Rappre
sentanze locali delle suddette Organizzazioni Sinda
cali, sono stata predisposte misure in grado di con
sentire l'esercizio del diritto di sciopero con modalità 
che assicurino l'erogazione del seguenti servizi: distri
buzione energia elettrica ed acqua, sollevamento a 
depurazione acque rellue. 

Saranno parimenti assicurati, sia pura con personale 
ridotto, I servizi di emergenza e quelli telefonici di 
segnalazione del guasti e degli stati di pericolo. 
In base alle Intese raggiunte con le predette Organiz
zazioni Sindacali ad al relativi provvedimenti adottati 
non si prevedono gravi disagi per gli utenti, a causa 
dell'astensione dal lavoro. 

Nella suddetta giornata non saranno garantita le atti
vità di tipo ammlnlsttatlvo-commerdale. A 


